
 

ATA N.º 01/2021 – Ata do Colégio Dirigente do Instituto Federal do Paraná Campus União 1 

da Vitória. Aos oito dias de fevereiro de dois mil e vinte e um, às dezenove horas, reuniram-2 

se os membros eleitos do Codic, por meio de videoconferência (via Google Meet): Andréa 3 

Daniele Muller Mariano, Carlos Augusto Marcondes Camargo, Celso Canteri, Daiana Ellen 4 

Canto, Drielly Nayara Olekszyszen Salin, Eduardo Ramos Coimbra de Souza, Fabiane 5 

Aparecida Soares da Silva, Lorena Izabel Lima, Patrícia Cambrussi Bortolini, Rodrigo 6 

Cassiano Gunther e Thaís Verônica Schmitk, para a reunião extraordinária do CODIC. 7 

Patrícia Bortolini iniciou a sessão agradecendo a participação de todos e registrar que será 8 

a primeira reunião dos novos membros que compõe o CODIC. A reunião terá as seguintes 9 

pautas: aprovação dos membros externos da sociedade civil organizada, representante dos 10 

pais de discentes e suspensão temporária do processo seletivo dos cursos superiores de 11 

Agronomia e Tecnólogo em Análise e Desenvolvimento de Sistemas. Essa reunião é 12 

extraordinária e na próxima será organizado um calendário para próximos encontros. 13 

Novamente deu boas-vindas aos novos membros dizendo que o Colégio Dirigente do 14 

Campus é um órgão consultivo e que assessora a direção geral nas principais decisões 15 

pedagógicas e administrativas do Campus. Parabenizou a Thaís e o Rodrigo como 16 

representantes dos alunos; Lorena e Celso representando os docentes; Daiana, Andréa e 17 

Viviane representando os técnicos administrativos em educação. A Viviane titular está em 18 

férias por isso a suplente Daiana foi convocada para a reunião. Em seguida mostrou a 19 

composição do Campus: Fabiane e Eduardo representam os coordenadores de curso. 20 

Mostrou um slide que o Codic é um órgão consultivo, propositivo, avaliativo, mobilizador e 21 

normativo de apoio técnico político à gestão do Campus. Toda a constituição do Codic é 22 

baseada na Resolução nº08 (CONSUP) de trinta de abril de dois mil e quatorze. Em um 23 

dos artigos dessa resolução fala sobre o CODIC. Falará na próxima reunião sobre as 24 

funções deste Colegiado, pois terá a participação dos membros da comunidade externa. 25 

Na composição consta a presidência que é representada pela Direção Geral, a Direção de 26 

Planejamento e Administração e Direção de Ensino, Pesquisa e Extensão. Ressaltou que 27 

não são as pessoas, mas os cargos que fazem parte do colégio. Representação de 28 

cinquenta por cento das coordenações de curso. Como o Campus tem atualmente quatro 29 

cursos são duas indicações (representando cinquenta por cento) neste momento 30 

constituído pelo professor Eduardo e a professora Fabiane. Dois representantes docentes 31 

eleitos por seus pares: Celso e Lorena. Dois técnicos administrativos em educação: Andréa, 32 

Viviane e Daiana como suplente está representando a Viviane hoje também eleitos por seus 33 

pares e dois discentes. A Resolução traz que havendo curso superior no campus um dos 34 

alunos tem que ser do curso superior. O curso superior representado pelo Rodrigo e o curso 35 

técnico representado pela Thaís. Uma das pautas da reunião foi a escolha de um 36 

representante de pais e alunos e dois representantes da sociedade civil, sendo um de 37 

entidades patronais e um de entidades dos trabalhadores. A forma como será trabalhada 38 

no Codic será mostrada na próxima reunião. Para o convite de pais foi encaminhado via e-39 

mail, whatsapp e divulgada na página do Campus um ofício em dezembro do ano passado, 40 

convidando os pais para se manifestarem na participação do Codic. Dessa vez houve 41 

apenas uma manifestação. Em seguida Patrícia mostrou o ofício, contido no processo de 42 

eleição para o Codic, de dez de fevereiro de dois mil e vinte de Cristiane Aparecida Pech 43 

Lopes Nepomoceno, CPF: 061.385.969-35 como candidata à mãe de discente do CODIC. 44 

Andréa confirmou que Cristiane é mãe da aluna Natália do segundo ano do curso Técnico 45 

em Informática integrado ao Ensino Médio. Em seguida Patrícia colocou para aprovação 46 

dos membros através do chat. Nesse momento o professor Eduardo perguntou se ela era 47 

de União da Vitória e Andréa respondeu que a mão candidata é da cidade de Paulo Frontin. 48 

A candidata foi aprovada por todos e será convidada para a próxima reunião. Para a 49 



 

sociedade civil representante de trabalhadores e patronais foi mandado, em dezembro do 50 

ano passado, ofício para as seguintes entidades: Sindicato do Magistério Municipal de 51 

União da Vitória, Associação Comercial e Empresarial de União da Vitória (ACEUV), APP 52 

Sindicato, Câmara de Dirigentes Lojistas de União da Vitória (CDL), Sindicato dos 53 

Servidores Públicos Municipais de União da Vitória, Sindicato dos Trabalhadores da 54 

Indústria de União da Vitória e Sindicato dos Trabalhadores Rurais de União da Vitória. A 55 

única manifestação de representante da sociedade civil foi da CDL, senhor Artibano Nhoato, 56 

em dezoito de dezembro de dois mil e vinte.  Em seguida foi colocado para votação o nome 57 

do senhor Artibano Nhoato, que foi aprovado por unanimidade. Dos membros das entidades 58 

de trabalhadores não teve nenhuma resposta. Em vista disso, Patrícia pediu para que, em 59 

votação, fosse ampliado o prazo de resposta das entidades trabalhistas até a próxima 60 

reunião. Após todos concordarem com a ampliação dos prazos, Patrícia informou que serão 61 

reenviados os ofícios para as entidades trabalhistas estipulando prazo de resposta até fim 62 

de março. Em seguida, Patrícia passou para a diretora de pesquisa e extensão Drielly que 63 

falará sobre a segunda pauta: suspensão temporária do processo seletivo dos cursos 64 

superiores. Drielly saudou os novos membros do Codic. Drielly falou que tinha que informar 65 

à PROENS, em fevereiro desse ano, quantas vagas para graduação seriam ofertadas para 66 

o ano de dois mil e vinte um. A intenção era que fossem ofertadas quarenta vagas para 67 

cada curso superior ofertado pelo Campus União da Vitória. No entanto, há uma situação 68 

grave que é a falta de docentes. Há uma situação crítica da falta de docentes na área de 69 

informática e na área de agronomia. Anteriormente foi feita uma reunião com o colegiado 70 

desses dois cursos e a maioria optou pela não oferta desses cursos. Em vinte e dois de 71 

fevereiro receberam um e-mail da Diretoria de Ensino Superior (DESUP) que não poderia 72 

deixar de ser ofertado o processo seletivo sem antes ser feito um processo de suspensão 73 

temporária dos cursos. Explicou que a suspensão temporária de curso é regida pela 74 

Instrução Interna de Procedimentos (IIP) número cinco de dois mil e dezenove. Em seguida 75 

mostrou a IIP número cinco para os membros do Codic. Ressaltou que hoje foi feita reunião 76 

com o Colegiado de Gestão Pedagógica do Campus (CGPC) o qual a diretoria de ensino e 77 

pesquisa faz parte. Fez um panorama mostrando que há uma turma do curso de agronomia 78 

inicialmente com quarenta alunos onde teve desistências e trancamento de matrícula. Há 79 

três docentes da área para essa turma. A única docente efetiva é a diretora Patrícia que 80 

precisa de uma carga horária menor devido às funções exercidas na direção geral. O 81 

professor Carlos Vildoso que está em colaboração técnica que termina em trinta e um de 82 

dezembro de dois mil e vinte e não há possibilidade de prorrogação. O terceiro é o professor 83 

Zeno que é substituto com carga horária de vinte horas, cujo contrato vence em março de 84 

dois mil e vinte e dois. Drielly acrescentou que o curso foi uma demanda proposta pela 85 

sociedade. O bloco foi construído através de emendas constitucionais e a contrapartida 86 

seria o instituto ofertar um profissional capacitado para as demandas da região. 87 

Acrescentou que além do número reduzido de professores há um número reduzido dos 88 

técnicos administrativos em educação. Complementou que com o número reduzido de 89 

professor vai de encontro com o tripé do Instituto Federal: indissociabilidade do ensino, 90 

pesquisa e extensão. As aulas foram remanejadas para atendimento do curso com o 91 

número reduzido de professores e chegou um ponto que não é mais possível essas 92 

alterações. O curso de agronomia é de caráter prático e agora está sendo ofertado 93 

remotamente foi outra preocupação mencionada na reunião do CGPC. Argumentou de 94 

como irão acolher esses novos alunos remotamente, sendo essa a principal causa de 95 

abandono e trancamento de matrícula. Em relação ao curso de agronomia, o CGPC se 96 

manifestou favorável a suspensão temporária do curso de agronomia. O curso superior de 97 

Tecnolgia em Análise e Desenvolvimento de Sistemas tem atualmente duas turmas. É um 98 



 

curso em que a primeira turma de dois mil e dezenove de quarenta alunos hoje tem 99 

dezessete regularmente matriculados. Da segunda turma de dois mil e vinte de quarenta 100 

alunos iniciais hoje tem vinte alunos. Na área de informática há cinco docentes. No entanto, 101 

esses docentes atendem também ao curso médio de técnico em informática integrado ao 102 

ensino médio. Disse também que esses docentes lecionam nas turmas de curso do ensino 103 

médio e superior. Tendo de administrar disciplinas que muitas vezes não são de sua 104 

especificidade o que demanda mais tempo de pesquisa para lecionar essas atividades. 105 

Acrescentou que o campus possui muitos projetos e eventos em que os professores ajudam 106 

os alunos e com o número reduzido não estão dando conta também dessa demanda. Há 107 

também a empresa júnior que é administrada pelos alunos do TADS mas requer a 108 

supervisão de um docente. Explicou que no curso de agronomia não tem vaga de professor 109 

do concurso vigente. Foi feito um compromisso do Reitor de que o campus teria três 110 

docentes de agronomia, mas ainda não se concretizou, pois para piorar a situação o 111 

concurso foi judicializado. Para o curso de TADS há duas vagas do concurso, o que 112 

depende de o processo se desenrolar na questão da judicialização. O CGPC se manifestou 113 

favorável à suspensão temporária do curso de TADS. Patrícia explicou que a proposta de 114 

abertura de curso (PAC) é onde o campus mostra o interesse na abertura de curso e o que 115 

precisa para a sua efetivação. O processo vai para as reitorias que autorizam ou não o 116 

curso. Quando o processo é enviado para a Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas, é 117 

informado o quantitativo e para quando serão necessários esses profissionais. Quando a 118 

Progepe aprova um curso, ela dá um aval de que essas vagas são garantidas. Em dois mil 119 

e dezenove teve uma redução dos gastos em que o governo não permitiu que se 120 

aumentasse as despesas fixas com a contratação de profissionais. Em vinte e sete de maio 121 

do ano passado, em função da pandemia, o Presidente da República publicou a lei 122 

complementar cento e setenta e três em que proíbe a contratação de servidores públicos 123 

até dezembro de dois mil e vinte e um. Patrícia explicou que o único motivo da votação da 124 

suspensão temporária é falta de professores, visto que o campus tem infraestrutura e 125 

também tem a demanda da comunidade pelos dois cursos. Após isso mostrou uma planilha 126 

com a projeção de aulas para o ano letivo de dois mil e vinte e um que iniciaria em julho 127 

deste ano que é feito pela direção geral, direção de ensino e coordenadores de curso. A 128 

legislação do instituto diz que o professor tem que ter no mínimo doze e no máximo 129 

dezessete horas semanais com mais dezesseis horas para pesquisa e extensão, quatro 130 

horas para atendimento ao aluno e quatro horas para manutenção do ensino. Os 131 

professores de informática têm setenta ponto cinquenta e cinco horas distribuídos para 132 

lecionarem nos cursos de TADS, técnico em informática, técnico em meio ambiente e 133 

agronomia. Depois mostrou a divisão da carga horária dos professores de informática e 134 

agronomia. Em seguida mostrou como ficariam os horários desses professores sem a turma 135 

de calouros dos dois cursos. Patrícia deixou aberto que os demais membros se 136 

manifestassem. Celso comentou que além dos motivos expostos por Patrícia e Drielly, há 137 

o agravante de ter de ministrar duas ou mais disciplinas em uma mesma turma, o que em 138 

sua visão fica longe do ideal de trabalhar. Lorena disse que é favorável à suspensão 139 

temporária pois fica inviável a construção de um curso, citou agronomia, com um único 140 

professor. Patrícia reforçou que no ano de dois mil e vinte e um toda a gestão irá se esforçar 141 

ao máximo para que o campus receba esses profissionais. Patrícia disse que teve reunião 142 

com representantes da Secretaria de Agricultura e Abastecimento (SEAB) e da antiga 143 

Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural (Emater) para levar essa questão para 144 

os deputados federais no sentido de pressionarem o Ministério da Educação e Cultura para 145 

a liberação de vagas. Paralelamente, ela, o diretor de administração e planejamento (Carlos 146 

Augusto Marcondes Camargo) e chefe de seção de gestão de pessoas (Cristiane Rossa 147 



 

Wilhelms) se reuniram com a pró-reitora de gestão de pessoas a respeito da necessidade 148 

de contratação de professores. Informou que depois da reunião do colegiado em que 149 

decidiram pela suspensão temporária do processo seletivo, o Reitor mostrou entendimento 150 

na decisão tomada. Informou para o representante discente do curso TADS, que já foi 151 

enviado documentação para o MEC avaliar o curso e que a suspensão não é a ideal. Em 152 

seguida colocou a segunda pauta para votação e pediu que a manifestação fosse feita pelo 153 

chat. Patrícia comentou que a direção geral enquanto presidente do CODIC só vota em 154 

caso de empate. Na votação todos os participantes votaram pela suspensão temporária 155 

dos processos seletivos dos cursos de agronomia e tecnólogo em análise e 156 

desenvolvimento de sistemas. Não havendo mais nada a tratar a reunião foi encerrada, na 157 

qual eu, Patrícia Cambrussi Bortolini, lavrei a presente ata que segue assinada pelos 158 

servidores que participaram da reunião por meio do SEI – Sistema Eletrônico de 159 

Informações.  160 


